

RESEÑA ALCI

“Indicadores estratégicos para bibliotecas y otros servicios de información” 2010

Sergio Gómez Vinales
USBI Ver
Septiembre, 24

Magistrales. El Octavo Coloquio ALCI fue inaugurado el miércoles 22 de septiembre con la ponencia magistral de Javier Tarango quien presentó un estudio clasificatorio sobre la actualidad de la evaluación bibliotecaria, con la intención de integrar un modelo que permita separar los indicadores tácticos de los estratégicos, para poder estandarizar la medición del desarrollo de cada unidad o sistema bibliotecario.

El jueves 23, Luis Del Castillo de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, tuvo a su cargo la ponencia magistral, presentando una metodología útil para identificar los indicadores relevantes que permitan evaluar hasta qué punto las bibliotecas universitarias coadyuvan al logro de las metas propias de la institución.

El viernes 24, en la última ponencia magistral, Miguel Ángel Marzal de la Universidad Carlos III de Madrid, abordó la evolución de las bibliotecas hacia centros de recursos y la importancia de que el personal que ahí labora, evolucione a la par del centro de recursos. De igual forma, enfatizó la importancia de la alfabetización en información en el entorno de las bibliotecas escolares.

Datos básicos. El Coloquio contó con 20 ponencias, tres de ellas fueron magistrales y 2 se presentaron como carteles. Las cuales fueron dictadas por colegas de bibliotecas de diversas partes del país, así como de Cuba y España.

Expositores. Se contó con la presencia de 14 proveedores de productos y servicios bibliotecarios. Clasificados de acuerdo al apoyo económico, Patrocinadores diamante: Secretaría de Educación de Veracruz (SEV), EBSCO Information Services, Swets, Springer Science & Business Media. Patrocinadores Oro: Infoportadas, Secretaría Académica de la Universidad Veracruzana. Patrocinadores Plata: Ayuntamiento de Boca del Río, IN4MEX Biblioteca y Hemeroteca Digital, OCLC. Patrocinadores institucionales: Dirección General de Bibliotecas (DGBUV), USBI Coatzacoalcos, USBI Ixtaczoquitlán, USBI Minatitlán, USBI Poza Rica.



Indicadores. Los indicadores son estadísticas, serie estadística o cualquier forma de indicación que nos facilita estudiar dónde estamos y hacia dónde nos dirigimos con respecto a determinados objetivos y metas, así como evaluar programas específicos y determinar su impacto. Es por ello que en cada una de las ponencias quedó de manifiesto la importancia de identificar los aspectos clave que permitan determinar la forma de obtener la información necesaria para obtener indicadores que sean significativos y permitan que la evaluación realizada sea un retrato acertado de la situación actual de la institución y que además, facilite el redireccionamiento de los esfuerzos de la entidad hacia el logro de sus objetivos y para alcanzar un desempeño satisfactorio.

Taller Pre-coloquio. En esta ocasión, la contingencia provocada por el impacto del Huracán Karl en Veracruz, obligó a que el taller titulado "Introducción a la organización y servicios de la biblioteca escolar" programado originalmente para llevarse a cabo del 20 al 21 de septiembre, fuera pospuesto para los días 19 y 20 de octubre.

Ambiente. Durante los días que duró el evento, el bello puerto de Veracruz continuó recuperándose de los estragos ocasionados por Karl, y nos mostró una cara asoleada y agradable durante el día pero con un ligero fresco por las noches.

Innovación. Para ampliar la difusión y detalles de las ponencias así como información relevante del Coloquio se hizo uso de herramientas de Internet como *Facebook*, *YouTube*, *Twitter*, *Flickr* y transmisión en línea, con la finalidad de que las personas que no pudieron asistir, estuvieran presentes virtualmente.

Apoyo. Para llevar a cabo este importante evento se contó con el apoyo de 25 elementos del comité organizador.

Visite www.uv.mx/usbi_ver/alci10, para ver fotos, videos, diapositivas, ponencias y enlaces a los sitios de socialización.

